

# GRITOS Y SUSURROS

- El nuevo presidente del Consell Econòmic i Social de les Illes Balears, Rafel Ballester, tomará hoy posesión del cargo. Releva a Carles Manera, que dimitió tras ser nombrado consejero del Banco de España
- Otra novedad editorial con motivo del 500 aniversario de la Germania: 'Breu història de la Germania mallorquina' (Illa Edicions), que firma el medievalista Albert Cassanyes
- Los periodistas ya pueden seguir los plenos del Parlament desde el Salón de las Cariátides



Albert Cassanyes.

Rafel Ballester.

## LA PREGUNTA

¿Cómo valora la posible implantación de instalaciones de energía eólica en Balears para fomentar las renovables?

JUAN PEDRO YLLANES  
VICEPRESIDENT DEL GOVERN

«Las instalaciones de energía eólica presentan enormes dificultades en Balears. Desde el Govern se ha reflexionado sobre este

tipo de energía, pero la prioridad, en este momento, es la energía fotovoltaica y la microeólica.»

## REVISTA DE PRENSA



### CORONAVIRUS

Los restaurantes tienen prohibido servir cenas hasta el próximo martes, según destaca en su edición de hoy el diario *Menorca*.

## LO QUE USTED ME DIGA

Texto: LL. GARCIA • Ilustración: BIBI

Antoni Garau | Secretario de la Federació de Confraries de Pescadors

# «Los efectos de una reserva marina ya son visibles tras el primer año»

Antoni Garau Còll (Sóller, 1954) es el secretario de la Federación de Cofradías de Pescadores de Balears. Hablamos con él sobre la protección de los recursos marinos y de como ha afectado el sector la crisis de la pandemia.

### ¿Qué opina de la intención del Gobierno de crear la Reserva Marina de Tramuntana?

—Es una gran noticia que por fin se ponga en marcha ya que era una reivindicación de los pescadores. De momento no conocemos la hoja de ruta ni si la base de esta reserva será el anteproyecto que presentó el Govern o si se harán nuevos estudios en la zona.

### ¿Es necesaria una reserva marina en Tramuntana?

—Sí. Pero la condición es que esta protección se apruebe sobre la base de criterios científicos, no políticos. En estos criterios hay que basar la zonificación y usos permitidos en cada zona. También es fundamental que haya control y evaluación continúa de los recursos. Al depender estas aguas del Estado es im-

portante que el Govern se involucre en la vigilancia.

### ¿En qué lo notarán los pescadores?

—Tenemos la experiencia de las otras reservas marinas y sabemos que solo un año después de la protección ya se no-

tan los efectos positivos sobre la población de peces.

### ¿Cómo ha afectado la pandemia al sector pesquero?

—Su declaración como servicio esencial no ha ido acompañada de suficientes ayudas. La menor demanda ha obligado a reducir el número de días hábiles de pesca, pero afortunadamente los consumidores particulares han seguido comprando pescado fresco. Por supuesto se han reducido capturas e ingresos.

### Como solleric, ¿qué opina de la intención de retomar la promoción de la gamba 'de Sóller'?

—Lo que no entiendo es por qué se dejó de hacer tras la primera edición de la Fira de la Gamba. Es verdad que se improvisó y hubo un poco de caos, pero esto no era motivo para dejarlo. La gamba 'de Sóller' es una marca que equivale a 'gamba de Mallorca' y toda iniciativa para promocionar nuestras especies pesqueras es positiva y necesario para el sector.



## PALOS Y APLAUSOS

### UN APLAUSO PARA

SafePlaces, una plataforma de información en tiempo real para clientes de centros comerciales ha sido reconocida por el jurado como el Plan de Empresa ganador de la XVI Edición del Programa Avanzado de Dirección General que organiza CAEB.



### UN PALO PARA

#### ¿Falta de control en el riego

El control del riego automático por parte de Emapa en algunas zonas ajardinadas de Palma falla. Mientras la acera está húmeda, la tierra sigue seca, como ocurre en la plaza del Pont —en la imagen.

## Teléfono Rojo

971 788 388

### Un excursionista critica el sistema hidráulico de sa Costera

«Soy excursionista de Mallorca y anteaerly estuve en sa Costera. Me sorprendió un poco ver que todo el agua que sale de sa Costera terminaba en el mar, después de la gran inversión que se hizo, precisamente, para captar el agua de la fuente de sa Costera. Ahora resulta que se pierde todo al mar. ¿Qué pasa? Se invirtieron muchos millones. Me pregunto si ha habido una avería, porque no encuentro información al respecto.»

## TRES EN RAYA



### ¿Hizo bien el alcalde Hila en dar marcha atrás con el nomenclátor?

## Ignorante e inexperto

→ Mercè Truyols

El alcalde Hila hizo lo único que podía hacer. Tampoco lo decidió él, sino sus asesores catalanistas que pretendían borrar los nombres de los almirantes Churruca, Gravilla y Cervera, los dos primeros héroes de Trafalgar y el último, de la guerra de Cuba, alegando que fue Franco quien bautizó esos buques. Auténtica burricie, pues que eran del siglo XVIII/XIX. Además se sustitúan por unos cartógrafos mallorquines del XIV que nadie sabía de su existencia. Fuimos el hazmerreir de todos. El ignorante e inculto alcalde nada sabe sobre Ciutat.

## Desde luego

→ Xavier Cassanyes

Este tipo de decisiones no son de recibo si no tienen un consenso general. Lo de quitar del callejero a Juan March es del todo justificado. Fue quien financió el golpe de Estado de Franco y tiene, además, un historial delictivo, léase el *Último pirata del Mediterráneo*. Más discutibles son los casos de los almirantes, en la zona de Son Armadans, o las dedicaciones a lugares como Toledo, Alemania o Portugal. Los unos son héroes del siglo XVIII-XIX y los otros países amigos. Y Gabriel Rabassa, hizo más de lo restara. Mejor revisar las recomendaciones de los técnicos.

## La ignorancia

→ Guillem Rosselló

No se entiende que se cambiaran los nombres de esas calles sin estar seguros de que se estaba haciendo lo correcto ni calcular las consecuencias políticas que podría traer. Menos mal que el error lo han cometido los progres, porque si lo llegan a hacer los del PP, las risas de los 'cultos' hubieran llegado a Madrid. Creo que Hila ha tardado demasiado en reaccionar, porque el ridículo que ha hecho —con tanto sabio que le rodea— es espantoso. Un ayuntamiento tan importante como el de Palma no puede caer en esas memeces que no ayudan en nada a la Memòria Històrica.